

Antecedentes políticos

La división conservadora

El partido conservador estaba dividido en dos grupos, a saber: *nacionalistas e históricos*.

Carlos Martínez Silva fue el más prominente líder de los conservadores históricos. Crítico del gobierno de la Regeneración, era partidario de hacer concesiones a la oposición liberal y de una apertura del régimen cerrado que existía entonces.

En enero de 1896 salió a la luz pública el célebre manifiesto conservador de los 21, en el que se hizo una fuerte crítica a la administración de Caro, quien decidió retirarse y nombrar, el 12 de marzo, como sucesor en la presidencia a Guillermo Quintero Calderón. Por su espíritu conciliador con los grupos opuestos a Caro, fue removido de la presidencia el 17 de marzo, cinco días después de haberse posesionado. Caro retomó el poder presidencial.

BEATRIZ GONZÁLEZ
MALCOLM DEAS

SILVANO CUÉLLAR
(Bogotá, 1873-14.8.1938)

Carlos Martínez Silva

(San Gil, Santander, 6.12.1847-Tunja, 10.2.1903)

1904

Óleo sobre tela

228 x 154 cm

Museo Nacional de Colombia, reg. 460

SILVANO CUÉLLAR

Guillermo Quintero Calderón

[Gamarra (actual Puerto Nacional), Magdalena,

3.2.1832-Bogotá, 14.2.1919]

1904

Óleo sobre tela

80 x 70 cm

Museo Nacional de Colombia, reg. 437